

“NOS GUSTARÍA QUE MEJORE LA SITUACIÓN DE LOS DERECHOS HUMANOS EN CUBA”

El Primer Mandatario se refirió al apoyo de Chile a la resolución de Naciones Unidas que condena a Cuba en relación a los derechos humanos, pero, aclaró a su vez, que condena también el bloqueo económico a la que está sometida.

Su Excelencia señaló en el Palacio Cerro Castillo en Viña del Mar, que la votación de Chile en las Naciones Unidas dice relación con la política internacional del país. Explicó que "en Chile aprendimos que los derechos humanos no tienen fronteras, y tenemos que luchar para que se respeten en cualquier lugar donde un ser humano sufra. Desde ese punto de vista, nos gustaría que la situación en Cuba, en materia de derechos humanos, mejore".

Sin embargo, el Presidente Lagos, afirmó que la resolución era unilateral porque "no se refiere a las otras dificultades que tiene el pueblo cubano, como resultado de un bloqueo económico y de un aislamiento al que se le quiere someter".

También señaló su disconformidad con la forma en que cada año se discute la situación cubana y luego "nos olvidamos del tema hasta el próximo año". Es por ello que el Presidente dio instrucciones al delegado de Chile ante Naciones Unidas para que indique que "este ejercicio debe terminar". Añadió que el tema no es simplemente votar a favor o en contra, "el tema es cómo se actúa para que los derechos humanos mejoren en cualquier lugar del mundo". Por ello manifestó estar dispuesto, junto con otros países, "a hacer los esfuerzos directamente con los amigos de Cuba".

Informó, además, que le pidió al Canciller subrogante, Heraldo Muñoz, que informe a de esta decisión a las autoridades cubanas, manifestando su satisfacción porque el gobierno argentino hizo suya la postura de la delegación chilena ante Naciones Unidas.

Al ser consultado si esto significaba mantener un contacto directo con Fidel Castro, el Presidente Lagos dijo "que si era necesario, por cierto que sí". Adelantó que la próxima semana, Cuba presentará ante Naciones Unidas – como en otras oportunidades- la situación de bloqueo económico que la afecta, ante lo cual señaló que la posición de Chile será de condena a esta situación.